
01 de Abril de 2023
Ano XI | Edição Nº 667

Artur Nogueira 
Edição Digital

www.jornalmais.net

SÁBADO

Prefeitura finaliza etapa de desapropriação para 
obra do Piscinão no São Vicente

A Prefeitura de Artur 
Nogueira realizou, na tar-
de desta quarta-feira (29), 
a desapropriação de mais 
uma residência do bairro 
São Vicente, com consenti-

mento da moradora. Esse e 
outros quatro imóveis, que 
foram desapropriados no 
último mês, estão localiza-
dos na área definida para o 
Piscinão.

Em reunião no salão no-
bre da Câmara Municipal, a 
proprietária da residência 
assinou a escritura que 
passa o imóvel à Prefei-
tura. Estavam presentes 

no ato o prefeito Lucas 
Sia (PSD), o vice-prefeito 
Davi Fernandes (PSDB), o 
vice-presidente da Câmara 
Municipal Beto Baiano 
(Republicanos), vereadores 

Melinho, Nando, Zé da 
Elétrica, Tenente Marcelo e 
representantes do Cartório. 

De acordo com o 
Planejamento, a medida 
é necessária para a con-

strução do reservatório 
responsável por reter água 
vinda de áreas situadas 
acima do São Vicente, como 
Jardim Carolina e Laran-
jeiras.
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Lucas Sia anuncia obra 
histórica de asfaltamento do 

Benvenuto
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Sala de vacina estará aberta 
neste sábado com doses de 

Covid, Pólio e Sarampo

Após mais de 20 anos 
de espera, os moradores 
do bairro Benvenuto 
terão a tão esperada pa-
vimentação, realizada 
pela Prefeitura de Artur 
Nogueira, através das 

secretarias de Obras & 
Serviços, e Planejamen-
to. O anúncio foi dado 
pelo prefeito Lucas Sia 
(PSD).
Nesta semana, a equipe 
começou com a limpeza 

e nivelamento das ruas, 
que depois de finaliza-
dos, seguiu para a exe-
cução de guias e sarjetas. 
Ao final, o local estará 
preparado para o asfal-
tamento.

Miss Universo Artur Nogueira: 
Beleza, glamour e celebração 

marcam o aniversário da cidade 
neste sábado 

Esquadrilha da Fumaça 
agitará céu de Artur Nogueira 

Está chegando o concurso 
que virou tradição noguei-
rense e que em 2023 faz 
parte das festividades de 74 
anos do município. O Miss 
Universo Artur Nogueira 
acontecerá neste sábado 
(01), às 20h30, no Ginásio 

Maurício Sia - em uma 
estrutura especialmente 
montada para receber as 
candidatas e o público. 
As 18 meninas estão an-
siosas para mostrar todo 
seu charme e elegância na 
passarela. Os ingressos po-

dem ser trocados por 2 kg 
de ração para cão ou gato 
na Loja Adriana Simoni 
até o dia 31 de março (ou 
até esgotarem). O doador 
deve identificar na sacola 
para qual animal a ração é 
destinada.

A apresentação da Es-
quadrilha da Fumaça 
será um dos destaques 
das comemorações de 74 
anos de Artur Nogueira. 
Dia 9 de abril, às 16h, no 
Balneário Municipal, o 
público presente poderá 

conferir de perto as acro-
bacias realizadas pelos 
aviões da Força Aérea, 
que deixam no ar uma 
fumaça que se mescla ao 
céu. 
A apresentação dura 
aproximadamente 50 mi-

nutos e conta com sete pi-
lotos em sete aeronaves. 
Um oitavo piloto fica em 
solo realizando a locução 
para o público presente, 
de acordo com nota di-
vulgada pela Força Aérea 
Brasileira (FAB).
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ARTIGOs

O DIREITO E REQUISITOS PARA A TROCA DE PLANO 
DE SAÚDE SEM O CUMPRIMENTO DE NOVAS 

CARÊNCIAS

ABANDONO (SOFRIMENTO E MATURIDADE)

MOBILIZAÇÃO CONTRA VIOLÊNCIA NAS 
ESCOLAS E NA SOCIEDADE É URGENTE

De acordo com uma 
pesquisa realizada pelo 
IBOPE e divulgada pelo 
Instituto de Estudos em 
Saúde Suplementar, ter 
um plano de saúde é o 
terceiro maior desejo 
de consumo dos brasile-
iros, ficando atrás apenas 
da educação e da casa 
própria. Em janeiro de 
2023, foram contabiliza-
dos 50,3 milhões de ben-
eficiários de planos médi-
co-hospitalares no país. 
Em um cenário de ajuste 
de orçamento, uma alter-
nativa para manter essa 
segurança é a alteração 
do plano para outro mais 
barato, mediante portab-
ilidade de carências, que 
permite a mudança de 
plano sem perder cober-
turas necessárias e sem 
que seja preciso cumprir 

novos prazos para uti-
lização dos serviços de 
saúde.

Para fazer jus à porta-
bilidade, o beneficiário 
deverá cumprir alguns 
requisitos. Em primeiro 
lugar, o contrato com o 
plano atual deve ter sido 
firmado após 02/01/1999 
ou ser adaptado à Lei 
9.656/98 e ser registrado 
na Agência Nacional de 
Saúde. Além disso, o pla-
no atual deve estar ativo, 
e o usuário deve estar em 
dia com o pagamento das 
mensalidades. O benefi-
ciário também deve ter 
cumprido o prazo mín-
imo de permanência no 
plano atual, que varia de 
acordo com a situação.

No caso da primeira 
portabilidade, o benefi-
ciário deve ter ficado dois 

anos no plano de origem 
(ou três anos, se tiver 
cumprido cobertura par-
cial temporária). Para a 
segunda portabilidade, é 
necessário ter no mínimo 
um ano de permanência 
no plano atual, exceto 
se o plano anterior não 
previa algumas cobertu-
ras, caso em que serão 
necessários dois anos de 
permanência.

Além disso, o plano de 
destino deve ter faixa de 
preço igual ou inferior ao 
plano de origem, com ex-
ceção dos casos de porta-
bilidade especial e planos 
empresariais. A Agência 
Nacional de Saúde dis-
ponibiliza em seu site a 
ferramenta “Guia ANS de 
Planos de Saúde – Por-
tabilidade de Carência” 
para facilitar o procedi-

mento. Essa ferramenta 
realiza a comparação 
dos planos disponíveis 
para troca, inclusive de 
mesma faixa de preços. 
Basta acessar o portal 
ans.gov.br com usuário 
e senha gov.br, escolher 
a opção “portabilidade de 
carência” e seguir o passo 
a passo.

Ao final do processo, 
serão apresentadas as 
opções compatíveis no 
mercado, e o consumidor 
escolherá qual mais lhe 
interessa. Com o número 
de protocolo, o benefi-
ciário deverá requerer a 
portabilidade perante a 
operadora do plano des-
tino com a documentação 
exigida e indicada, dentre 
elas o comprovante de 
adimplência das men-
salidades e do tempo de 

permanência no plano 
anterior.

Vale lembrar que o 
plano destino pode ter 
coberturas não previstas 
no plano atual. Entretan-
to, nesses casos, poderá 
ser exigido o cumprimen-
to de carências apenas 
para as novas coberturas, 
que deverão ser limitadas 
a 300 dias para parto 
e 180 dias para demais 
coberturas (internação, 
exames, consultas). É 
importante destacar que 
doenças pré-existentes 
ou tratamentos em an-
damento não podem 
ser obstáculo para por-
tabilidade. Desde que 
beneficiário atenda aos 
requisitos, o plano não 
pode recusar à troca. Se 
a resposta for negativa, 
consulte um (a) advoga-

do (a) especialista.

Pesquisas citadas:
https://iess.org.br/

biblioteca/periodico/
nab/79a-nab

https://www.iess .
org.br/publicacao/blog/
plano-de-saude-e-3deg-
maior-desejo-do-bra-
sileiro

Pablo Henrique Pes-
soni, Advogado desde 
2016, atuante na Defesa 
de Direitos do Consum-
idor, especialmente em 
Planos de Saúde e Di-
reito de Família. Atual 
Vice-presidente do In-
terior, da Comissão de 
Direito do Consumidor 
da OAB/GO. Pós-Grad-
uado em Direito Civil, 
Processual Civil e Direito 
do Consumidor.

Por Luciano Rocha

Esta semana fui posto 
a refletir sobre a situação 
de grande sofrimento 
que enfrenta uma pes-
soa diante da dolorosa 
experiência de um aban-
dono afetivo.

O sofrimento é iner-
ente ao amadurecimen-
to, sem ele poderíamos 
permanecer mergulha-
dos na inconsciência e 
“eternamente” infantis 
vivendo na dependên-
cia de uma fantasia de 
felicidade perfeita. A 
frustração faz parte 
de nosso processo de 
desenvolvimento, tol-
erá-la e entender que o 
sofrimento pode favore-
cer o crescimento, amad-
urecimento e expansão 
da consciência é muito 
importante. Sofrer quase 
sempre vem acompan-
hado de uma ferida e é 
exatamente o desejo de 
cura, o compreender a 

ferida e o que ela repre-
senta, que nos permite 
superar o sofrimento 
e fazer dele um degrau 
para nosso desenvolvi-
mento. O medo de ser 
abandonado pode ser 
um reflexo de experiên-
cias traumáticas vividas 
na infância no contato 
com as figuras parentais. 
Vivências de abandono 
afetivo real ou internal-
izado como sendo real 
podem influenciar em 
futuros relacionamen-
tos onde o fantasma do 
abandono, adormecido 
por muitos anos, sai da 
sombra da inconsciência 
e aterroriza diante de 
uma nova situação que 
relembre o trauma vivi-
do e os medos infantis.

Ao experimentar uma 
situação que rememore 
as vivências de abando-
no afetivo a fragilidade 
até então mascarada, 
não raro, pela expressão 
de auto-suficiência, ar-

rogância, independência 
com ares de superiori-
dade, passa a dominar o 
cenário da vida do aban-
donado que é colocado 
diante de uma realidade 
sobre si mesmo comple-
tamente desconhecida e 
desestruturante. As vol-
tas com o abandono e di-
ante da realidade até en-
tão negada da fragilidade 
infantil interior, o sofri-
mento se faz presente e 
as feridas não tardam a 
se escancarar. É nessa 
hora que a realidade 
sobre a verdade interior 
grita para ser ouvida e 
se ouvirmos esse apelo 
em forma de sintomas 
buscando nas sombras 
da existência o resgate 
daquilo que somos e que 
nos caracteriza como 
seres INTEIROS podem-
os aprender a lidar com 
a nossa parte fragilizada, 
renegada e carente de 
ajuda e deixar de lado a 
máscara utilizada para 

afugentar o medo.
Ao entrarmos em con-

tato com nossa essência, 
com nossa verdade pro-
funda, poderemos ame-
nizar o medo do aban-
dono e os demais medos 
infantis que nos assom-
bram, podemos apren-
der com o sofrimento e 
nos conscientizar daqui-
lo que realmente é im-
portante em nossa vida 
e que pode realmente 
nos fazer falta, podemos 
aprender a conviver com 
perdas irrecuperáveis e 
dar novo sentido a nos-
sa trajetória, podemos 
aprender a perdoar os 
abandonos sofridos em 
tenra idade, podemos 
compreender os me-
canismos que nos levou 
a internalizar um aban-
dono que realmente não 
ocorreu, podemos tam-
bém aprender a nos per-
doar pela culpa e a lidar 
com a raiva nutrida pelos 
responsáveis pelo remo-

to abandono e podemos 
ainda compreender o que 
se encontra por detrás de 
nossas escolhas ao longo 
do tempo em termos de 
relacionamento afetivo, 
enfim crescemos e nos 
desenvolvemos ao entrar 
em contato com a nossa 
verdade.

Para amadurecermos 
não requer evitarmos 
o abandono, mas sim 
abandonarmos algumas 
ilusões que nos aprisio-
nam, amadurecer requer 
suportar a ansiedade da 
solidão, compreender 
que novos horizontes se 
abrirão quando apren-
dermos a existir convi-
vendo, compartilhando, 
aprendendo com os out-
ros, mas nunca sendo 
dependentes.

Infelizmente passa-
mos grande parte da 
nossa vida tentando evi-
tar a maturidade, fugin-
do da ansiedade de es-
tarmos conscientes e 

expostos para o mundo. 
Nossa consciência, sem-
pre que possível, se re-
cusa a aceitar a verdade 
inegável, a mortalidade, 
as perdas naturais da 
vida. A busca de sentido, 
esse impulso é frequen-
temente doloroso e vem 
acompanhado de perdas, 
é autônomo e não po-
demos controlar.

A individuação, pro-
cesso de nos tornarmos 
NÓS MESMOS, propor-
ciona uma expansão da 
consciência. Através das 
perdas, do sofrimento, 
da dor, extraímos um 
significado profundo, 
que é gratificante. Não 
podemos controlar ou 
evitar as perdas, ou as 
descidas aos pântanos 
da alma, mas podemos 
entendê-los pelo valor, 
sentido que eles natu-
ralmente representarão 
em nossa vida. “VIVE-
MOS ETERNAMENTE 
DIZENDO ADEUS”.

Artur Marques da 
Silva Filho*

O  a s s a s s i n a t o  d a 
professora de ciências 
Elizabeth Tenreiro por 
um adolescente de 13 
anos, na Escola Estad-
ual “Thomazia Mon-
toro”, na Vila Sônia, 
em São Paulo, numa 
agressão com faca que 
feriu outras três me-
stras  e  um aluno,  é 
mais um lamentável 
episódio no âmbito de 
uma tendência cres-
cente em nosso país. 
Trata-se de um proble-
ma que exige profunda 
atenção e medidas ur-
gentes.

Relatório apresen-
tado nos trabalhos do 
governo de transição, 
em dezembro último, 
mostra que 35 estu-
dantes e professores 
haviam sido mortos em 
ataques no Brasil desde 

o início dos anos 2000. 
É uma forma de violên-
cia relativamente nova 
em nossa sociedade, 
pois antes disso não há 
relatos de casos em es-
colas no país. Segundo 
o documento, os atos, 
praticados por alunos 
e ex-alunos, são asso-
ciados ao bullying e 
situações prolongadas 
de exposição a proces-
sos violentos, incluindo 
negligência familiar, 
autoritarismo parental 
e conteúdo dissemina-
do em redes sociais e 
aplicativos de trocas de 
mensagem.

Como se  observa, 
o  problema é grave, 
t e m  d i v e r s i f i c a d a s 
causas e  merece um 
tratamento multidisci-
plinar. Porém, por mais 
que um jovem sinta-se 
moralmente ofendido, 
nada justifica atentar 
contra a vida de seus 

colegas,  professores 
e quaisquer pessoas. 
Assim, sem a pretensão 
de uma análise soci-
ológica,  psicológica, 
c o m p o r t a m e n t a l  o u 
pedagógica, feita com 
propriedade e conheci-
mento pelos especialis-
tas, ouso ponderar que, 
sendo um microuniver-
so da sociedade, cada 
escola reproduz a onda 
de violência civil.

A criminalidade, in-
clusive a praticada pe-
las facções organizadas 
e milícias, é uma real-
idade há muito tempo 
presente no Brasil. No 
entanto, são cada vez 
mais  recorrentes  as 
brigas,  muitas vezes 
com mortes, entre pes-
soas pretensamente do 
bem, no trânsito, nos 
lares, em festas, no fu-
tebol, nas escolas, na 
política e nas ruas. O 
vírus da violência tor-

na-se epidêmico.
Professores e alunos, 

num ambiente de na-
tureza pacífica e des-
tinado ao ensino, fi-
cam muito expostos 
a essa nova onda de 
agressões.  O mesmo 
se observa, de maneira 
geral, com funcionári-
os públicos que inter-
agem de modo direto 
com o público, como 
profissionais de saúde, 
fiscais,  magistrados, 
servidores dos fóruns 
e cartórios das varas da 
Justiça, agentes de lim-
peza urbana e da orien-
tação e fiscalização do 
trânsito. Há numerosos 
relatos de agressões 
físicas e morais.

N a s  e s c o l a s ,  e m 
especial as públicas, 
nas quais o problema 
mostra-se mais agudo, 
penso ser urgente um 
programa permanente 
de acompanhamento 

psicológico dos alunos, 
ações  educat ivas  de 
interação e tolerância 
social, combate ao bul-
lying e prevenção da 
violência. Precisamos, 
sobretudo,  de  amp-
la mobilização e cam-
panhas institucionais 
de pacificação social.

E m  t o d a s  e s s a s 
frentes, o Estado tem 
imensa responsabili-
dade, assim como as 
empresas, famílias e 
organizações da socie-
dade civil. Precisamos 
agir para pacificar os 
brasileiros e nossa ju-
ventude. Não podemos 

mais ficar de braços 
cruzados assistindo à 
violência contaminar 
nossa população e ape-
nas lamentar de modo 
resignado os  tr istes 
episódios como o que 
tirou a vida da profes-
sora  El izabeth Ten-
reiro.

 *Artur Marques da 
Silva Filho, desembar-
gador aposentado do 
Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo, 
é presidente da Asso-
ciação dos Funcionári-
os Públicos do Estado 
de São Paulo (AFPESP).
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OBRAS: Documentação para desapropriação de última residência foi assinada na tarde desta quarta-feira (29), na Câmara Municipal; 
terrenos darão espaço ao novo reservatório

Prefeitura finaliza etapa de desapropriação para obra do 
Piscinão no São Vicente

A Prefeitura de Artur No-
gueira realizou, na tarde 
desta quarta-feira (29), a 
desapropriação de mais 
uma residência do bairro 
São Vicente, com con-
sentimento da morado-
ra. Esse e outros quatro 
imóveis, que foram de-

sapropriados no último 
mês, estão localizados na 
área definida para o Pis-
cinão.
Em reunião no salão 
nobre da Câmara Mu-
nicipal, a proprietária 
da residência assinou 
a escritura que passa o 

imóvel à Prefeitura. Es-
tavam presentes no ato o 
prefeito Lucas Sia (PSD), 
o vice-prefeito Davi Fer-
nandes (PSDB), o vice-
-presidente da Câmara 
Municipal Beto Baiano 
(Republicanos), verea-
dores Melinho, Nando, 
Zé da Elétrica, Tenente 
Marcelo e representantes 
do Cartório. 
De acordo com o Pla-
nejamento, a medida é 
necessária para a cons-
trução do reservatório 
responsável por reter 
água vinda de áreas situ-
adas acima do São Vicen-
te, como Jardim Carolina 
e Laranjeiras.
Sia (PSD) destaca que 
a obra trará melhorias 

significativas para a qua-
lidade de vida da popu-
lação local. “A Prefeitura 
segue com o compromis-
so de colocar fim no pro-
blema das enchentes”, 
acrescenta o chefe do Po-
der Executivo Municipal.

DESAPROPRIAÇÃO
Em janeiro deste ano, o 
Executivo Municipal en-
viou um Projeto de Lei 
(PL) para a Câmara de 
Vereadores que dispõe 
sobre a desapropriação 
dessas áreas para fins de 
preservação da salubri-
dade pública. 
Após acordos legais, os 
proprietários foram de-
vidamente informados e 
estão sendo indenizados 

com recursos próprios 
da Prefeitura.  O proces-
so foi acompanhado pelo 
secretário de Negócios 
Jurídicos, Fábio Ulian.
Os Projetos de Leis 
Nºs 069-070-071-072-
073/2022 em questão 
foram aprovados por 
unanimidade na Casa de 
Leis pelos vereadores.
“A desapropriação resu-
me-se pela necessidade 
pública visando o inte-
resse social, que surge 
quando a administração 
defronta situações de 
emergência, que, para 
ser resolvida satisfatoria-
mente, exigem a trans-
ferência urgente de bens 
de terceiros para o seu 
domínio e uso imediato”, 

frisou a Administração 
Municipal.

O PISCINÃO
Os reservatórios para a 
retenção de água são al-
ternativas eficazes para 
controle de enchentes 
urbanas, pois permitem 
manobrar os volumes 
de chuva pelo controle 
das vazões que entram e 
saem de suas estruturas.
Segundo a pasta, embora 
já exista um piscinão no 
bairro, este não é capaz 
de comportar todo o vo-
lume de água concentra-
do, tornando necessária 
a construção de uma es-
trutura maior. As obras 
têm custo avaliado em 
R$ 1,5 milhão.

Da Redação

Estabelecido em 2007, 
o Dia Mundial de Cons-
cientização sobre o Au-
tismo é celebrado anu-
almente em 2 de abril e 
tem como objetivo difun-
dir informações à popu-
lação sobre a condição, 
com vistas à redução da 
discriminação.
Conforme o Ministério 
da Saúde, os Transtor-
nos do Espectro Autista 
(TEAs) surgem na infân-
cia e tendem a persistir 
na adolescência e vida 
adulta. Na maioria dos 
casos, eles se manifes-
tam nos primeiros cinco 
anos de vida e as pessoas 
afetadas pela condição 
podem ter condições co-
mórbidas, como epilep-
sia, depressão e ansieda-
de. Já o nível intelectual 
varia muito de um caso 
para outro, alternando 
de comprometimento 
profundo a casos com 
altas habilidades cogni-
tivas.
Dr. Gilberto Ferlin, 
otorrinolaringologista 
e foniatra no Hospital 
Paulista, destaca que os 
TEAs têm como um de 
seus critérios diagnósti-
cos a falha na comunica-
ção social e explica que, 
embora inicialmente os 
sintomas apresentados 
possam ser parecidos, 
não há relação direta en-

tre os transtornos e a de-
ficiência auditiva.
“O deficiente auditivo, 
dependendo do grau da 
perda auditiva e do am-
biente onde se encontra, 
embora não apresen-
te falha na comunica-
ção social, como o TEA, 
pode, por não ouvir, não 
responder a chamados 
e não conseguir se co-
municar efetivamente. 
Por isso, é fundamental, 
antes de fechar o diag-
nóstico de autismo, ter 
um diagnóstico audioló-
gico consistente, princi-
palmente em crianças. 
Quanto menor a crian-
ça, mais importante é o 
diagnóstico audiológico 
antes de se pensar em 
TEA”, reitera.
O especialista pontua 
que, muitas vezes, os 
primeiros sintomas no-
tados pelos cuidadores - 
não necessariamente os 
que primeiro aparecem 
-, tanto no autista como 
no deficiente auditivo, 
são muito semelhantes, 
como, por exemplo, não 
responder às conversas, 
nem mesmo ao chamado 
do nome, e o atraso na 
fala. Ambas as caracte-
rísticas devem estar pre-
sentes por volta do pri-
meiro ano de vida e sua 
ausência constitui sinal 
de alerta para possíveis 
alterações no desenvol-
vimento infantil.

Nesse contexto, ressalta 
o otorrino, é fundamen-
tal que o diagnóstico 
audiológico seja consis-
tente e o mais breve pos-
sível. Em geral, o pacien-
te com TEA, mesmo com 
audição normal, não res-
ponde ao chamado pelo 
seu nome. Muitas vezes, 
também, não dá atenção 
aos sons ao seu redor, 
sendo esse um dos mo-
tivos para o diagnóstico 
audiológico, que permite 
avaliar e quantificar, se-
gundo o método utiliza-
do, a audição.
“Deficientes auditivos e 
autistas podem se con-
fundir num primeiro 
olhar. Evidentemente, 
existem outros sintomas 
na comunicação social 
que os diferencia, como 
o olhar, por exemplo - 
embora não seja o único. 
Autistas podem também, 
ao contrário, manifestar 
irritação ou agressivida-
de a determinados tipos 
de sons em intensidade 
(volume) não tão eleva-
das”, ressalta o médico.
A partir do diagnóstico 
do TEA e suas particula-
ridades encontradas em 
cada indivíduo, a reabi-
litação, especificamen-
te das perdas auditivas, 
pode seguir o padrão dos 
deficientes auditivo sem 
deixar de observar a sin-
gularidade do paciente.
Uma vez estabelecido o 

diagnóstico audiológico 
pode ser necessário des-
de o uso de aparelhos 
de amplificação sonora 
individual de diversos 
tipos até o implante co-
clear, segundo as carac-
terísticas encontradas. 
Além disso, terapia fo-
noaudiológica pode ser 
indicada, a depender de 
cada caso. Em outros, 
pode ser ainda necessá-
rio intervenções da equi-
pe multidisciplinar, com 
psicoterapia e terapia 
ocupacional, entre ou-
tras. Essas particularida-
des podem ser mais bem 
estabelecidas a partir da 
avaliação de um otor-
rinolaringologista com 
subespecialidade em fo-
niatria, que é um espe-
cialista em comunicação 
humana e seus distúr-
bios.
Num primeiro olhar, a 
perda auditiva pode di-
ficultar o diagnóstico do 
TEA, por isso, é funda-
mental que o diagnóstico 
audiológico do paciente 
seja consistente e con-
fiável.  “Muitas vezes, a 
partir da avaliação do 
profissional habituado a 
trabalhar com desenvol-
vimento infantil, como o 
otorrino foniatra, é pos-
sível formular diagnósti-
co diferencial de uma ou 
outra alteração, pois um 
diagnóstico não necessa-
riamente exclui o outro. 

Nesse sentido, a busca 
do diagnóstico etiológico 
auxilia, em muito, o tra-
balho terapêutico”, pon-
dera.
Vale lembrar que o exa-
me de triagem auditiva 
neonatal, obrigatório em 
maternidades no Brasil, 
por se tratar de exame de 
triagem, não exclui todas 
as possibilidades de défi-
cit auditivo infantil, visto 
que existem condições 
de saúde que evoluem 
com perda de audição 
progressiva a partir do 
nascimento. Por isso, 
um profissional deve ser 
consultado tão logo se 
suspeite que possa exis-
tir dificuldade auditiva 
na criança. “Crianças 
que não tenham atenção 
a sons, não se assustam 
com barulho intensos, 
não balbuciam (brincam 
emitindo e explorando 
os sons da boca) no pri-
meiro ano de vida, prin-
cipalmente se estimu-
ladas pelos cuidadores, 
devem ser investigadas”, 
finaliza Dr. Ferlin.

Sobre o Hospital Paulista 
de Otorrinolaringologia
Fundado em 1974, o 
Hospital Paulista de 
Otorrinolaringologia, 
possui mais de 40 anos 
de tradição no atendi-
mento especializado em 
ouvido, nariz e garganta 
e durante sua trajetória, 

ampliou sua competên-
cia para outros segmen-
tos, com destaque para 
Fonoaudiologia, Alergia 
Respiratória e Imunolo-
gia, Distúrbios do Sono, 
procedimentos para Ci-
rurgia Cérvico-Facial, 
bem como Buco Maxilo 
Facial e Foniatria.
Em localização privile-
giada, a 300 metros da 
estação Hospital São 
Paulo (linha 5-Lilás) e a 
800 metros da estação 
Santa Cruz (linha 1-Azul/
linha 5-Lilás), possui 
42 leitos, UTI (Unida-
de de Terapia Intensi-
va) e 10 salas cirúrgicas, 
realizando em média, 
mensalmente, 500 ci-
rurgias, 7.500 consultas 
no ambulatório e pron-
to-socorro e, aproxima-
damente, 1.500 exames 
especializados.
Referência em seu seg-
mento e com alta reso-
lutividade, conta com 
um completo Centro de 
Medicina Diagnóstica 
em Otorrinolaringologia, 
assim como um Ambu-
latório de Olfato e Pa-
ladar, especializado no 
diagnóstico e tratamento 
de pacientes com perda 
total ou parcial dos sen-
tidos. Dispõe de profis-
sionais de alta capacida-
de oferecendo excelentes 
condições de suporte es-
pecializado 24 horas por 
dia.

Dia Mundial de Conscientização sobre o Autismo: 
entenda a condição e seus primeiros sinais

O deputado estadual 
Rafa Zimbaldi (Cidada-
nia) se reuniu na tarde 
desta terça-feira (28) 
na Secretaria de Saúde 
do Estado para reiterar 
as cobranças que tem 
feito junto ao governo 
em torno da constru-
ção do Hospital Metro-
politano de Campinas.  
Segundo Rafa Zim-
baldi, o novo hospital 
deve contar com 350 
novos leitos de inter-
nação disponíveis à 
população da RMC.  
“A construção do nosso 
hospital metropolitano 
é um investimento em 
saúde pública esperado 
com muita expectativa 
por toda a população 
da região metropolitana 

de Campinas, estima-
da atualmente em 3,3 
milhões de habitantes”. 
O investimento previs-
to para a construção da 
unidade é de R$ 320 
milhões. “Os custos para 
mantermos a operação 
do hospital metropolita-
no devem ser divididos 
entre SUS, as prefeitu-
ras da região metropo-
litana de Campinas e 
o governo do Estado”, 
destacou Rafa Zimbaldi. 
O deputado destacou 
que o projeto de cons-
trução do Hospital Me-
tropolitano está pronto 
e a unidade será cons-
truída em uma área de 
aproximadamente 40 
mil metros quadrados 
da Unicamp, na região 

onde está sendo insta-
lado o Hub Internacio-
nal de Desenvolvimento 
Sustentável, um distrito 
inteligente, que irá reu-
nir o setor acadêmico, de 
pesquisa e empresas de 
tecnologia e inovação. 
A proposta é que o Hos-
pital Metropolitano te-
nha gestão técnica da 
Unicamp, que já tem 
um papel fundamental 
na estrutura pública de 
saúde da região de Cam-
pinas. “A Unicamp tem 
experiência para admi-
nistrar o hospital. Para 
se ter ideia, as estrutu-
ras de saúde adminis-
tradas pela Unicamp na 
região de Campinas so-
mam 13 hospitais e uni-
dades de saúde que ofe-

recem quase mil leitos”, 
disse Rafa Zimbaldi. 
Outras demandas de 
saúde de Campinas 
O deputado Rafa Zim-
baldi também reforçou 
junto à Secretaria de 
Saúde do Estado cobran-
ças sobre a liberação de 
recursos que ele já desti-
nou para a Maternidade 
de Campinas, o Hospital 
da PUC-Campinas e a li-
beração de R$ 7 milhões 
para a compra de um 
acelerador linear para a 
exames de radioterapia 
do Caism (Hospital da 
Mulher de Campinas). 
Demandas de ou-
tras cidades 
A agenda do deputa-
do Rafa Zimbaldi tam-
bém incluiu a libera-

ção de mais recursos 
para o Hospital e Ma-
ternidade Mario Co-
vas, em Hortolândia.  
Em Mogi Guaçu, Rafa 
reforçou a destina-
ção de recursos para a 
manutenção dos ser-
viços prestados pela 

Santa Casa à popu-
lação do município.  
Rafa também tratou 
dos investimentos nas 
AMEs (ambulatórios 
médicos de especiali-
dades) de Mogi Guaçu, 
Itapíra, Mogi Mirim e 
Estiva Gerbi.

Rafa Zimbaldi se reúne na Secretaria da Saúde do 
Estado para falar sobre Hospital Metropolitano
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VACINAÇÃO: Espaço Mãe e Filho atenderá das 8h às 17h; profissionais também aplicarão demais doses para atualização de caderneta

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Unidade de Vigilância 
em Saúde, abrirá nova-

mente a sala de vacina 
do Espaço Mãe e Filho 
neste sábado (01). O 
atendimento será das 8h 

às 17h.
De acordo com a co-

ordenadora da unida-
de, Milena Sia Perin, 
a ação integra o Plano 
Municipal de Mitigação 
da Poliomielite e de In-
tensificação das doses 
de Sarampo e Covid-19 
(em especial a bivalen-
te). “Nossa cobertura 
segue abaixo da média e, 
seguindo orientações do 
Estado de São Paulo e 
do Ministério da Saúde, 
temos feito a busca ativa 
das crianças ainda não 
vacinadas”, reiterou. 

No momento da apli-
cação da dose, os pais 
devem apresentar car-
teirinha de vacinação da 

criança.

DOSES BIVALENTE 
COVID

Também serão apli-
cadas doses contra a Co-
vid-19. Lembrando que 
Artur Nogueira iniciou 
a aplicação das doses bi-
valentes - que garantem 
maior proteção contra 
as variantes. Nesta pri-
meira fase, a vacinação 
é voltada aos seguintes 
grupos de risco:?

Idosos de 60 anos ou 
mais de idade; pessoas 
vivendo em instituições 
de longa permanência 
a partir de 12 anos (ILP 
e RI) e seus trabalha-
dores; pessoas imuno-

comprometidas a par-
tir de 12 anos de idade; 
indígenas, ribeirinhos 
e quilombolas (a partir 
de 12 anos de idade); 
gestantes e puérperas; 
trabalhadores da saúde; 
pessoas com deficiência 
permanente (a partir de 
12 anos de idade); popu-
lação Privada de Liber-
dade e Adolescentes em 
Medidas Socioeducati-
vas; e, funcionários do 
Sistema de Privação de 
Liberdade.?

OUTRAS VACINAS
Também estarão dis-

poníveis as vacinas para 
atualização da caderne-
ta de crianças e adoles-

centes até 15 anos. São 
elas: Hepatite A e B, 
Penta (DTP/Hib/Hep 
B), Pneumocócica 10 va-
lente, VIP (Vacina Inati-
vada Poliomielite), VRH 
(Vacina Rotavírus Hu-
mano), Meningocócica 
C (conjugada), VOP (Va-
cina Oral Poliomielite), 
Febre amarela, Tríplice 
viral (Sarampo, Rubé-
ola, Caxumba), Tetra-
viral (Sarampo, Rubéo-
la, Caxumba, Varicela), 
DTP (tríplice bacteria-
na), Varicela e HPV qua-
drivalente (Papilomaví-
rus Humano), Difteria e 
Tétano (dT) e Difteria, 
Tétano e Pertussis ace-
lular (dTpa).

Sala de vacina estará aberta neste sábado com 
doses de Covid, Pólio e Sarampo

A concessionária 
Águas de Holambra re-
tira, rotineiramente, 
uma quantidade expres-
siva de resíduos sólidos 
que não deveriam estar 
nas redes coletoras de 
esgoto do município. 
Fraldas, gordura, pre-
servativos, absorventes, 
papel higiênico, fio den-
tal, hastes de cotonete, 
roupas, estopa, cabelo, 
diversos tipos de obje-
tos e embalagens plás-
ticas estão entre os resí-
duos retirados.

De acordo com o co-
ordenador de Serviços 
da Águas de Holambra, 

Robson Moreira, esse 
lixo é coletado duran-
te as etapas iniciais da 
coleta e afastamento 
do esgoto, porém, parte 
desse material ocasiona, 
com frequência, obstru-
ções nas tubulações que 
transcorrem nas ruas e 
avenidas do município.

O lixo indevidamen-
te descartado na rede 
coletora de esgoto pro-
voca inúmeros proble-
mas para a população e 
dificulta o trabalho da 
concessionária, afetan-
do também quem não 
descarta indevidamente 
lixo na rede. “A tubula-
ção entope pois o lixo 

obstrui a passagem do 
esgoto. As fraldas, por 
exemplo, incham as-
sim como absorventes, 
e quando temos o des-
carte de gordura, a si-
tuação fica ainda pior, 
pois ela vai se fixando 
nas paredes da tubu-
lação, formando uma 
massa rígida de gordu-
ra. O lixo também adere 
à gordura. O resultado 
dessa ação são os extra-
vasamentos de esgoto”, 
explica Robson.

O coordenador desta-
ca ainda a importância 
de a população atuar de 
forma consciente, pois 
“Grande parte do lixo 

que poderia ser recicla-
do, como embalagens 
plásticas, acabam indo 
parar no aterro porque 
foi descartada incorre-
tamente no esgoto”.

Para driblar essa si-
tuação, a concessioná-
ria utiliza os progra-
mas sociais e as redes 
sociais para informar a 
população de que lixo e 
rede coletora de esgoto 
não combinam. Robson 
convida:

“Faça parte desse 
movimento de não des-
carte lixo nas redes de 
esgoto. Para mais infor-
mações acesse nossas 
redes sociais”.

Rede coletora de esgoto: como usar corretamente

A Prefeitura de Ja-
guariúna e a CPFL Santa 
Cruz entregaram na ma-
nhã desta quarta-feira, 
dia 29 de março, o novo 
sistema de eficiência 
energética do Hospital 
Municipal Walter Fer-
rari. A obra, que inclui a 
instalação de um sistema 
fotovoltaico para a gera-
ção de energia solar e a 

renovação da ilumina-
ção interna, com a troca 
de 1.200 lâmpadas para 
LED, trará uma econo-
mia em energia elétrica 
de R$ 105 mil ao ano, 
segundo cálculos da con-
cessionária.

A cerimônia foi rea-
lizada no Hospital Mu-
nicipal e contou com as 
presenças do prefeito 

de Jaguariúna, Gustavo 
Reis, da secretária muni-
cipal de Saúde, Maria do 
Carmo de Oliveira Peli-
são, do presidente da As-
sociação Santa Maria de 
Saúde (Asamas), Renê 
Penna Chaves Neto, e do 
gerente de Serviços Co-
merciais da CPFL, Rena-
to Lucas de Freitas, entre 
outros representantes da 
empresa, além de conse-
lheiros do Conselho de 
Consumidores (Cocen) 
da CPFL Santa Cruz.

O projeto – sem custo 
para a Prefeitura – teve 
um investimento total 
da CPFL Santa Cruz de 
R$ 765 mil e engloba as 
ações da empresa con-
templadas pelo Progra-
ma CPFL nos Hospitais, 
criado em 2019. Com as 
mudanças promovidas 
pelo projeto, o Hospital 
Walter Ferrari terá uma 
economia em energia 

elétrica de R$ 105 mil ao 
ano, devido à geração de 
energia pelo novo siste-
ma instalado, responsá-
vel por produzir 206,41 
MWh/ano. Segundo a 
CPFL, a quantidade é 
equivalente ao consumo 
de 87 residências em um 
mês, ou 1.044 moradias 
em um ano.

As usinas solares já 
estão em operação e 
são compostas por pai-
néis solares dispostos 
no telhado do hospital. 
A energia é gerada pela 
luz do sol, de maneira 
limpa e renovável, e por 
isso pode variar de acor-
do com os diferentes pe-
ríodos do ano. As ações 
executadas também irão 
impedir a emissão de até 
12,74 toneladas de CO² 
na atmosfera por ano, o 
equivalente ao plantio de 
76 árvores. 

“Hoje é um dia im-

portante. Temos aqui no 
nosso hospital uma usina 
de captação de energia 
solar. É uma grande con-
tribuição que damos ao 
meio ambiente, que vem 
ao encontro da nossa po-
lítica ambiental. E essa 
obra é mais uma ação 
nesse sentido, trará uma 
economia muito grande 
ao hospital. Parabéns a 
todos por esse projeto”, 
disse o prefeito Gustavo 
Reis.

“É um momento para 
celebrar. As parcerias 
que temos feitos só vêm 
somar. Essa economia 
que a gente vai ter com 
energia vamos investir 
no próprio hospital. É 
um avanço para o hos-
pital investir em energia 
renovável. Assim como 
estamos investindo em 
outras áreas. Muito obri-
gado ao prefeito, à CPFL 
e à toda equipe de saúde 

do município”, disse a 
secretária Maria do Car-
mo.

“É uma grande satisfa-
ção participar da entrega 
oficial dessa importante 
obra para Jaguariúna. 
É um projeto em par-
ceria com os hospitais e 
Jaguariúna foi uma das 
contempladas”, explicou 
Renato Freitas, da CPFL.

As ações na área am-
biental renderam a Ja-
guariúna o reconheci-
mento do Governo do 
Estado de São Paulo. A 
cidade obteve, já por dez 
vezes consecutivas, o 
Selo do Programa Muni-
cípio VerdeAzul (PMVA), 
concedido anualmente 
pelo governo estadual, 
por meio da Secretaria 
de Estado do Meio Am-
biente, com o objetivo de 
medir e destacar a efici-
ência da gestão ambien-
tal nas cidades paulistas.

Prefeitura de Jaguariúna entrega Obra que vai 
gerar econômia de energia no Hospital Municipal 

De Jaguariúna

Em mais uma ação de 
combate ao mosquito 
Aedes Aegypti realizada 
pela Prefeitura de Ja-
guariúna no último sá-
bado, dia 25, 994 imó-
veis do Jardim Europa e 
do bairro Sylvio Rinaldi 
foram visitados. Duran-
te todo o dia as equipes 

da Secretaria da Saú-
de buscaram possíveis 
criadouros e passaram 
informações aos mora-
dores. 

Além disso, os agen-
tes de saúde também 
recolheram 18 amostras 
de larvas. 

O trabalho acontece-
rá em outras regiões na 
cidade no próximo mês. 

No dia 01 de abril a ação 
será realizada nos bair-
ros Dom Bosco, Jardim 
Haruj e Jardim Fonta-
nela, e no dia 15 de abril 
no Jardim Sônia, São 
João II e São Francisco.

A secretária de Saú-
de, Maria do Carmo 
Pedisão, explica que 
esse trabalho é de ex-
trema importância no 

combate ao mosquito 
Aedes Aegypti. “O mos-
quito transmite doen-
ças como dengue, zica e 
chikungunya por isso é 
sempre essencial fazer-
mos esse arrastão pela 
cidade para evitar que o 
mosquito se prolifere e 
cause essas doenças na 
população”, ressaltou a 
secretária.

Saúde visita quase mil imóveis durante ação de 
combate à dengue
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INFRAESTRUTURA: a tão esperada pavimentação será realizada pela Prefeitura de Artur Nogueira, através das secretarias de Obras & 
Serviços, e Planejamento 

Após mais de 20 
anos de espera, os mo-
radores do bairro Ben-
venuto terão a tão es-
perada pavimentação, 
realizada pela Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
através das secretarias 
de Obras & Serviços, e 
Planejamento. O anún-
cio foi dado pelo prefei-
to Lucas Sia (PSD).

Nesta semana, a 
equipe começou com a 
limpeza e nivelamento 

das ruas, que depois de 
finalizados, seguiu para 
a execução de guias e 
sarjetas. Ao final, o lo-
cal estará preparado 
para o asfaltamento.

De acordo com a Se-
cretaria de Obras, a 
conclusão dos serviços 
será entre 30 e 45 dias 
a depender do período 
de chuvas.

DEMANDA HISTÓ-
RICA

 Vale lembrar que tal 
serviço é de responsa-
bilidade do loteador do 
bairro, assim como a es-
trutura de saneamento 
- problema que afetou 
os moradores por mais 
de 20 anos. No entanto, 
em dezembro de 2021, 
o Serviço de Água e Es-
goto de Artur Nogueira 
(Saean) se prontificou 
e resolveu o problema, 
realizando mais de 100 
ligações domiciliares de 
esgoto.

E agora, graças à 
iniciativa da Prefeitu-
ra, o bairro será pavi-
mentado. “É motivo de 
grande alegria para os 
moradores, que há tan-
to tempo aguardavam 
essa importante obra. 
O asfaltamento irá pro-
porcionar mais confor-
to e segurança aos que 
antes conviviam com 
poeira, lama e buracos 

nas ruas”, afirmou a 
Administração Munici-
pal.

De acordo com o pre-
feito Lucas Sia (PSD), 
a ação é fundamental 
para garantir qualida-
de devida da população 
local. “Estamos muito 
felizes em anunciar o 
asfaltamento histórico 
do bairro Benvenuto. 
Essa obra trará melho-
rias significativas para 
a população, como uma 
melhor mobilidade, se-
gurança e conforto. Foi 
um compromisso da 
nossa gestão atender 
aos pedidos do povo e 
trabalhar para trans-
formar Artur Nogueira 
em uma cidade cada vez 
melhor para se viver”, 
frisou o chefe do Poder 
Executivo Municipal.

COMO SERÁ A 
OBRA

Antes do asfaltamen-
to em si, a equipe da 
Prefeitura está realizan-
do a limpeza do bairro e 
nivelamento das ruas. 
Portanto, a empresa 
contratada deu início à 
obra de guias e sarjetas, 
e seguirá com a pavi-
mentação das seguintes 
ruas:

- R. Alonso Ribeiro
- R. Antônio Campi-

nas
- R. Enrico Giovanni 

Chiste
- R. José Joaquim de 

Santana
- R. José Joaquim de 

Araújo
- R. Sebastião Clau-

dino de Souza
Para conhecimento, 

até então tais ruas eram 
chamadas: “Rua Servi-
dão 1”, “Rua Servidão 
2”, e assim sucessiva-
mente. Agora, porém, 
possuem novos nomes.

O secretário de 
Obras & Serviços, Re-
nato Carlini, destacou 
que a obra será execu-
tada com qualidade. 
“Vamos trabalhar com 
muita determinação 
para que as obras sejam 
realizadas com agilida-
de e eficiência. Estamos 
garantindo que todas as 
ruas sejam asfaltadas 
de forma adequada”, 
acrescentou Carlini.

O secretário de Pla-
nejamento, Fernando 
Arrivabene, enfatizou 
que o projeto de as-
faltamento faz parte 
de uma iniciativa para 
melhorar a infraestru-
tura urbana da cida-
de. “O asfaltamento do 
bairro Benvenuto vai 
melhorar a mobilidade 
urbana e garantir mais 
qualidade de vida para 
a população”, ressaltou 
Arrivabene.

Lucas Sia anuncia obra histórica de asfaltamento 
do Benvenuto

A Associação Des-
portiva de Vôlei (ADV) 
de Artur Nogueira di-
vulgou os lucros ob-
tidos com o bingo be-
neficente realizado na 
última sexta-feira (24), 
no salão da Terceira 
Idade. O evento arre-
cadou fundos para a 
compra de materiais 
necessários para a tem-
porada de 2023, como 
bolas, redes, uniformes 
e outros equipamentos.

Segundo balanço 
divulgado pela ADV, 
com valor bruto de R$ 
10.620,00, o bingo ba-

teu recorde de vendas 
e arrecadação. Desse 
total, foram pagos R$ 
2.490,00 em premia-
ções para os ganhado-
res. 

Além disso, foram 
gastos R$ 1.100,79 com 
despesas relacionadas 
ao evento, incluindo a 
compra de materiais 
para a realização do 
bingo e outras despesas 
operacionais. Após a 
dedução desses valores, 
a ADV obteve um lucro 
líquido de R$ 7.029,21. 

Segundo a associa-
ção, essa quantia será 

utilizada para investir 
em melhorias nas equi-
pes masculina e femini-
na de vôlei, garantindo 
que os atletas possam 
continuar represen-
tando o município em 
competições regionais e 
estaduais.

“A associação apro-
veita a oportunidade 
para agradecer a todos 
que participaram do 
evento e compraram as 
cartelas, colaborando 
com a causa. A divul-
gação dos lucros é uma 
prestação de contas e 
uma forma transpa-

rente de mostrar como 
o dinheiro arrecadado 
está sendo utilizado 
para beneficiar a equi-
pe e o esporte local”, 
destacou a diretoria da 
ADV.

O evento também ga-
rantiu um lucro líquido 
de R$ 406 para o Grupo 
Vida Nova, com os ser-
viços de bar.

A ASSOCIAÇÃO
A entidade Associa-

ção Desportiva de Vo-
leibol (ADV) foi criada 
formalmente em 2018 
através do Projeto de 

Lei Complementar 
034/2018 na Câmara 
de Vereadores.

Porém desde 2009, 
o grupo tem desempe-

nhado um papel fun-
damental na vida de 
jovens, os quais têm le-
vado o nome da cidade 
para outras regiões.

Vôlei de Artur Nogueira arrecada mais de R$ 10 
mil com bingo beneficente

O Secretário de Edu-
cação de Engenheiro 
Coelho, professor Paulo 
Martini, recebeu no dia 
28 de março na Secre-
taria Municipal de Edu-
cação, representantes 
da Polícia Militar para 
dialogarem sobre a im-

plantação do programa 
Proerd nas escolas do 
município.

O Proerd promove 
cursos ministrados por 
policiais militares vo-
luntários, capacitados 
pedagogicamente, em 
parceria com pais, pro-

fessores, estudantes e co-
munidades, com ênfase 
na prevenção ao uso de 
drogas, relacionamentos 
e bem-estar da comuni-
dade. O curso também 
mostra ao estudante 
como se manter longe de 
más companhias, resistir 

às pressões diretas ou in-
diretas e a sempre acio-
nar os pais ou responsá-
veis quando necessário.

Segundo a Secretaria 
de Educação, as aulas de-
vem começar na primei-
ra quinzena de agosto e 
serão ministradas para 

alunos que estão cursan-
do o 5º ano.

No encontro estive-
ram presentes, além do 
Professor Paulo Marti-
ni, o Sargento Menatti, 
o Cabo Oliveira, o Cabo 
Soares, a coordenadora 
pedagógica Juliana Bar-

bosa, a professora Josi 
Rosa e a Carla, repre-
sentando a Secretaria de 
Educação de Engenheiro 
Coelho.

Equipe de Assessoria 
de Comunicação da Pre-
feitura de Engenheiro 
Coelho

De Pedreira

A Secretaria Muni-
cipal de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente da Prefeitura 
de Pedreira em parceria 
com a CATI – Coorde-
nadoria de Assistência 
Técnica Integral e a Se-
cretaria de Agricultura 
e Abastecimento do Es-
tado de São Paulo, reali-
zaram na sexta-feira, 24 
de março, a apresenta-
ção oficial do Programa 
Rotas Rurais, que tem 
como objetivo propor-
cionar a localização di-

gital das propriedades 
rurais do Município.

O Auditório da As-
sociação Comercial e 
Empresarial de Pedrei-
ra recebeu o Prefeito 
Fábio Polidoro, Secre-
tário de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente Luciano Dal-
to Godoi, Coordenadora 
da Casa da Agricultura 
Lilia Santos Gouveia Pi-
res, vereadores Claudio 
Luiz Cassiani e Már-
cia Galvão, secretários 
municipais Mariangela 
Rodrigues (Educação), 
Valdir Carlos Volpato 

(Esportes e Lazer), Dr. 
Licurgo Nunes Costa 
(Segurança e Cidada-
nia), Fernando Men-
donça (Planejamento) 
e o Médico Veterinário 
da CATI - Dr. Walmir 
Carmino Pisciottano, 
responsável pela apre-
sentação do Programa 
Rotas Rurais.

“O Programa Rotas 
Rurais busca construir 
instrumentos capazes 
de solucionar uma la-
cuna presente no am-
biente rural, ou seja, a 
falta de um endereço 
oficial mediante tec-

nologia avançada, to-
mando como apoio, 
informação e geolo-
calização reunidas em 
uma única plataforma 
de acesso remoto. Em 
parceria com o Goo-
gle e a sua ferramenta 
PLUS CODE cada pro-
priedade rural poderá 
ser localizada facilmen-
te a partir de agora em 
Pedreira”, destacou o 
Prefeito Fábio Polidoro, 
que na ocasião realizou 
a entrega de códigos de 
acesso para quatro pro-
prietários rurais do Mu-
nicípio.

Para o Médico Vete-
rinário da CATI – Re-
gional de Bragança 
Paulista, Walmir Car-
mino Pisciottano, o 
Projeto leva cidadania 
ao campo com um gran-
de ganho social através 
do estabelecimento de 
mapas, rotas e localiza-
ção das propriedades. 
“Além de melhorar o 
escoamento da produ-
ção rural e o transporte 
de bens e mercadorias”, 
enfatizou o Dr. Walmir 
Pisciottano.

“As propriedades de 
Pedreira, agora tem um 

endereço único, seme-
lhante a um CEP Digi-
tal, assim os serviços 
de segurança, saúde 
e emergência chegam 
mais rápido e consu-
midores, fornecedores 
e transportadoras en-
contram o endereço no 
GPS e nos aplicativos 
Google Maps e Waze. 
A Prefeitura Municipal 
também já recebeu um 
Mapa com todos os có-
digos da sua área rural”, 
concluiu o Secretário de 
Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente 
Luciano Dalto Godoi.

Secretário de Educação se reúne com Polícia 
Militar para discutir implantação do Proerd

Secretaria de Agricultura, Abastecimento e Meio 
Ambiente de Pedreira apresentou o Programa Rotas 

Rurais – O Campo no Mapa
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MÊS DE ANIVERSÁRIO: Apresentação ocorrerá dia 9 de abril, às 16h, no Balneário Municipal

A apresentação da 
Esquadrilha da Fumaça 
será um dos destaques 
das comemorações de 
74 anos de Artur No-

gueira. Dia 9 de abril, às 
16h, no Balneário Muni-
cipal, o público presente 
poderá conferir de perto 
as acrobacias realizadas 

pelos aviões da Força 
Aérea, que deixam no 
ar uma fumaça que se 
mescla ao céu. 

A apresentação dura 
aproximadamente 50 
minutos e conta com 
sete pilotos em sete 
aeronaves. Um oitavo 
piloto fica em solo rea-
lizando a locução para 
o público presente, de 
acordo com nota divul-
gada pela Força Aérea 
Brasileira (FAB). 

Além do show aéreo, 
um expositor oficial 
da Esquadrilha estará 
montado, e o público 
poderá conhecer mais 
sobre a organização, 
através de folhetos e 

venda de artigos.
Evento que conta 

com o apoio da Prefeitu-
ra, por meio da Secreta-
ria de Cultura & Turis-
mo, é gratuito e aberto 
ao público. 

RECOMENDAÇÕES
Confira algumas re-

comendações importan-
tes dadas pela Esqua-
drilha e que deverão ser 
seguidas no dia da apre-
sentação:

- Evite ir com seu car-
ro próprio ao local do 
evento, pois o volume 
de pessoas será grande, 
podendo causar aglo-
merações que impedi-
rão o tráfego.

- É proibido o uso de 
drones. A guarda mu-
nicipal avisa que have-
rá apreensão, caso haja 
algum aparelho sobre-
voando no momento da 
apresentação.

A ESQUADRILHA
A Esquadrilha da Fu-

maça difunde a imagem 
institucional da Força 
Aérea Brasileira (FAB) 
e o Esquadrão de De-
monstração Aérea – 
EDA (nome oficial) fica 
sediado na Academia da 
Força Aérea (AFA), em 
Pirassununga, interior 
de São Paulo.

Com mais de 70 anos 
de história e quase 4000 

demonstrações reali-
zadas no Brasil e em 21 
países, a Esquadrilha 
representa para milha-
res de pessoas a opor-
tunidade de estabele-
cer contato, de maneira 
emocionante e inesque-
cível, com a FAB.

A formação conta 
com militares da FAB. 
Atualmente, são treze 
oficiais aviadores, um 
especialista em aviões, 
uma médica, uma admi-
nistradora e dois oficiais 
de Comunicação Social, 
além de uma equipe de 
graduados especialistas, 
divididos na área admi-
nistrativa e de manu-
tenção de aeronaves.

Esquadrilha da Fumaça agitará céu de Artur Nogueira 

Artur Nogueira será 
palco de uma Batalha de 
Rimas neste sábado (01). 
Neste evento eletrizante, 
organizado pelo Coletivo 
PerifArte e apoiado pela 
Prefeitura, através da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo, MCs e rappers 
irão se desafiar em uma 
disputa vibrante de ver-
sos.

O evento terá início às 
19h, na Réplica da Esta-
ção. Ele integra a agenda 
especial de aniversário 
de 74 anos de Artur No-
gueira. Durante todo o 

mês, o município sedia-
rá diversas festividades, 
como concurso de bele-
za, campeonato de pesca 
e skate, festivais, e muito 
mais.

Na Batalha de Rimas, 
os participantes se en-
frentarão por meio de 
rimas improvisadas, de 
forma descontraída. O 
vencedor será decidido 
pelo público presente, 
que votará qual dos opo-
nentes foi o mais criati-
vo. Esse ganhará um prê-
mio especial ainda a ser 
divulgado.

Este ano, irão batalhar 
os melhores MCs de edi-
ções anteriores. Haverá 
ainda apresentações de 
grupos de Breaking e Ra-
ppers do município e da 
região.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a impor-
tância do evento para a 
valorização da cultura lo-
cal. ”A Batalha de Rimas 
é uma oportunidade para 
reconhecermos o talento 
dos nossos jovens. Além 
disso, é uma atividade 
que promove interação 
social e troca de conheci-

mentos entre os partici-
pantes”, destacou Sia.

Vale ressaltar que o 
evento é aberto ao públi-
co e a entrada é gratuita. 

PERIFARTE
O PerifArte surgiu há 

seis anos, com Tio Vi (Vi-
nicius dos Anjos), Tom 
(Everton Souza da Silva) 
e KS (Carlos César As-
sis Santos). O objetivo 
do grupo é disseminar a 
cultura hip hop através 
de eventos e exposições, 
envolvendo jovens da 
periferia com entreteni-
mento, arte e lazer.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 

Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e 

em parceria com a As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, oferece 
mais um curso gratuito 
de Corte e Costura, des-
ta vez, voltado apenas 
para confecção de rou-
pas infantis. 

A capacitação é des-
tinada a pessoas com 
nível intermediário e é 
obrigatório ter conhe-
cimento de máquinas 
como Overloque, Galo-
neira e Reta. As inscri-
ções devem ser realiza-
das presencialmente no 
Sebrae Artur Nogueira, 
até a próxima quinta-

-feira, dia 06 de abril. 
O Sebrae está localizado 
na Avenida 15 de No-
vembro, 1.400, no Jar-
dim Planalto (Sala 56).

O CURSO
O curso terá início no 

dia 12 de abril e será mi-
nistrado no período da 
manhã, das 8h às 11h, 
de segunda a sexta-fei-
ra, com duração de 60 
horas. As aulas serão 
realizadas no Centro de 
Treinamento de Corte e 
Costura (CTCC).

“Essa é uma excelen-
te oportunidade para 

quem busca aprimorar 
seus conhecimentos em 
corte e costura e se es-
pecializar na confecção 
de roupas infantis. Além 
disso, o curso oferecido 
gratuitamente pela Pre-
feitura permite que pes-
soas com menor poder 
aquisitivo também pos-
sam ter acesso à capaci-
tação e ao conhecimen-
to”, destacou o prefeito 
Lucas Sia (PSD).

Os participantes do 
curso terão a oportuni-
dade de aprender téc-
nicas de corte e costura 
para roupas infantis, 

desde a escolha do te-
cido até a finalização da 
peça. “Com o conheci-
mento adquirido, po-
derão empreender no 
ramo da moda infantil 
ou ainda utilizar os co-
nhecimentos na confec-
ção de roupas para uso 
pessoal ou de familia-
res”, concluiu a secretá-
ria de Desenvolvimento 
Econômico, Tatiane Gi-
bertoni Sia.

O Centro de Treina-
mento de Corte e Cos-
tura está localizado na 
Rua Angelo Tebaldi, Nº 
97, no Jardim Planalto.

Batalha de Rimas agitará programação de aniversário 
de Artur Nogueira

Prefeitura abre inscrições para novo curso gratuito de 
Corte e Costura em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

O lançamento do li-
vro “Artur Nogueira: 
história, agentes e con-
quistas de uma tal lagoa 
seca”, irá abrir as cele-
brações do aniversário 
de 74 anos do municí-
pio. O evento será nes-
ta sexta (31), às 19h30, 
na Réplica da Estação.  
Escrito pelos irmãos 
Mano Fromberg e Sér-
gio Fromberg, o livro 
abriga uma narrativa 
envolvente e detalhes 
minuciosos do municí-
pio nogueirense.

Mano diz que escre-
ver a história de Ar-
tur Nogueira está sen-
do uma grande honra. 

“Com esse livro, espe-
ramos que as pesso-
as possam entender a 
importância da região 
e valorizar ainda mais 
a história e a cultura 
da cidade. É uma obra 
que reflete todo o nosso 
amor por essa cidade, e 
espero que seja um le-
gado para as gerações 
futuras”, destaca o au-
tor.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destaca que esse 
livro é uma importante 
contribuição para a his-
tória de Artur Noguei-
ra. “É uma obra que 
vai enriquecer ainda 
mais o nosso patrimô-
nio cultural e histórico, 
e que certamente será 

apreciada pelos mora-
dores da cidade e por 
visitantes. Além disso, 
é um grande prazer ter 
o evento de lançamento 
abrindo as festividades 
do aniversário de Artur 
Nogueira”, acrescenta o 
chefe do Poder Executi-
vo.

AGENDA DE ANI-
VERSÁRIO

Confira os eventos 
que acontecerão ao 
longo de todo o mês de 
abril em Artur Noguei-
ra:

Lançamento do Li-
vro: “ARTUR NOGUEI-
RA: história, agentes e 
conquistas de uma tal 
lagoa seca”

Data e horário: 31 de 
março, às 19h30

Local: Réplica da Es-
tação

Batalha de Rimas
Data e horário: 01 de 

abril, a partir das 19h
Local: Réplica da Es-

tação

Miss Universo Artur 
Nogueira

Data e horário: 01 de 
abril, às 20h

Local: Ginásio Mau-
rício Sia

Passeio Ciclístico
Data e horário: 09 de 

abril, às 8h30
Local: saída e chega-

da na Lagoa dos Pássa-

ros

Esquadrilha da Fu-
maça

Data e horário: 09 de 
abril, às 16h

Local: Balneário Mu-
nicipal

Ato Cívico
Data e horário: 10 de 

abril, às 8h
Local: Praça do Co-

reto

Artur Fest (shows 
variados)

Data e horário: 13 à 
16 de abril, às 20h

Local: Lagoa dos 
Pássaros

Encontro de Motoci-

clistas
Data: 20 à 23 de abril
Local: Balneário Mu-

nicipal

Campeonato de Ska-
te

Data e horário: 23 de 
abril, às 8h

Local: Pista de Skate 
“Hugo Carlstron”

Son’s da Praça (mú-
sica eletrônica)

Data e horário: 29 de 
abril, às 16h as 22h 

Local: Lagoa dos 
Pássaros 

Campeonato de Pes-
ca

Data e horário: 30 de 
abril, às 13h

Lançamento de livro histórico abre programação 
especial em Artur Nogueira 
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EVENTOS: 23ª edição do concurso Miss Universo Artur Nogueira terá início às 20h30, no Ginásio Maurício Sia

Está chegando o con-
curso que virou tradição 
nogueirense e que em 
2023 faz parte das fes-
tividades de 74 anos do 
município. O Miss Uni-
verso Artur Nogueira 
acontecerá neste sábado 
(01), às 20h30, no Gi-
násio Maurício Sia - em 
uma estrutura especial-
mente montada para re-
ceber as candidatas e o 
público. 

As 18 meninas estão 
ansiosas para mostrar 
todo seu charme e ele-
gância na passarela.

Os ingressos podem 
ser trocados por 2 kg de 
ração para cão ou gato 
na Loja Adriana Simo-
ni até o dia 31 de março 
(ou até esgotarem). O 
doador deve identificar 
na sacola para qual ani-
mal a ração é destinada. 

Foram disponibilizados 
800 ingressos.

OS PRÊMIOS
A vencedora do gran-

de dia poderá represen-
tar Artur Nogueira em 
eventos estaduais, como 
Miss São Paulo, poden-
do até ser indicada ao 
Miss Brasil. Além disso, 
ganhará um cheque de 2 
mil reais.

O evento é organizado 
pelo missólogo e promo-
tor de eventos, Paulinho 
Munhoz, com apoio da 
Prefeitura, por meio das 
secretarias de Cultura & 
Turismo e de Comunica-
ção. 

P R O G R A M A Ç Ã O 
COMPLETA

Confira os eventos 
que acontecerão ao lon-
go de todo o mês de abril 

em Artur Nogueira:
Lançamento do Livro: 

“ARTUR NOGUEIRA: 
história, agentes e con-
quistas de uma tal lagoa 
seca”

Data e horário: 31 de 
março, às 19h30

Local: Réplica da Es-
tação

Batalha de Rimas
Data e horário: 01 de 

abril, a partir das 19h
Local: Réplica da Es-

tação

Miss Universo Artur 
Nogueira

Data e horário: 01 de 
abril, às 20h

Local: Ginásio Maurí-
cio Sia

Passeio Ciclístico
Data e horário: 09 de 

abril, às 8h30

Local: saída e chegada 
na Lagoa dos Pássaros

Esquadrilha da Fu-
maça

Data e horário: 09 de 
abril, às 16h

Local: Balneário Mu-
nicipal

Ato Cívico
Data e horário: 10 de 

abril, às 8h
Local: Praça do Core-

to

Artur Fest (shows va-
riados)

Data e horário: 13 à 16 
de abril, às 20h

Local: Lagoa dos Pás-
saros

Encontro de Motoci-
clistas

Data: 20 à 23 de abril
Local: Balneário Mu-

nicipal

Campeonato de Skate
Data e horário: 23 de 

abril, às 8h
Local: Pista de Skate 

“Hugo Carlstron”

Son’s da Praça (músi-
ca eletrônica)

Data e horário: 29 de 
abril, às 16h as 22h 

Local: Lagoa dos Pás-
saros 

Campeonato de Pesca
Data e horário: 30 de 

abril, às 13h
Local: Lagoa dos Pás-

saros

Beleza, glamour e celebração marcam o 
aniversário da cidade neste sábado 

Prefeitura convoca empresários para apresentar 
novidades do 3º Festival Gastronômico

A Prefeitura de 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
convoca os empresári-
os do setor de alimen-
tação para uma reunião 
onde serão divulgadas as 
novidades do 3º Festival 
Gastronômico. O encon-
tro acontecerá no dia 04 
de abril, às 15h, no Salão 
Nobre da Câmara Munic-

ipal. Não é necessário in-
scrição prévia.

Durante a reunião, 
serão apresentadas as 
modificações realizadas 
no evento, o regulamen-
to para a participação, 
os resultados da edição 
anterior e as demandas 
levantadas pelos partici-
pantes.

A secretária de Desen-
volvimento Econômico 

Tatiane Gibertoni Sia de-
stacou a importância do 
encontro. ”Essa é uma 
oportunidade para que os 
empresários do setor de 
alimentação conheçam 
as novidades do festival, 
tirem dúvidas e apresen-
tem sugestões. Quere-
mos tornar o evento cada 
vez mais atrativo e pro-
mover a gastronomia da 
cidade”, disse.

O FESTIVAL
Em sua 3ª edição, o 

Festival Gastronômico 
costuma reunir deze-
nas de comércios par-
ticipantes, entre bares, 
restaurantes, padarias, 
lanchonetes, cafeterias e 
sorveterias, além de out-
ros comércios do setor 
de alimentação fora do 
lar. Os clientes podem 
consumir os pratos no 

próprio estabelecimento, 
além das opções de deliv-
ery e drive-thru.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destaca que o 
evento é uma oportuni-
dade para que os mora-
dores prestigiem a gas-
tronomia da cidade e 
conheçam os diversos 
bares e restaurantes di-
sponíveis. “O Festival 
Gastronômico oferece 

mais uma experiência 
gourmet ao município 
nogueirense, valorizando 
os empreendedores locais 
e fomentando o desen-
volvimento econômico 
da região”, afirma.

A 3ª edição do Festi-
val Gastronômico prom-
ete agradar os paladares 
mais exigentes, com mui-
tas novidades e sabores 
irresistíveis.
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ESPORTES: Torneio terá início às 9h, no Centro de Treinamento de Valinhos

Time masculino de Artur Nogueira estreia neste 
domingo na XXXI Copa Regional de Voleibol 

A galera do vôlei 
masculino de Artur 
Nogueira estreia em 
quadra na XXXI Copa 
Regional de Voleibol, 
neste domingo (02), no 
Centro de Treinamento 
de Valinhos.  A equipe 
da Associação Desport-

iva de Vôlei (ADV) de 
Artur Nogueira está 
pronta para jogar tudo 
o que sabe e mais um 
pouco. Com muita 
técnica e dedicação, os 
atletas treinaram duro 
para dar o seu melhor 
em quadra.

O primeiro jogo 
começará às 9h, e a dis-
puta promete ser acir-
rada. Além do time da 
casa, a copa conta com 
os times Hortolândia, 
AJR Voleibol/SP, San-
ta Bárbara D’Oeste, e 
claro, Artur Noguei-

ra, na jogada. Afinal, 
quem será que vai sair 
na frente?

Vale lembrar que a 
forma de disputa será 
em melhor de 3 sets 
de 21 pontos, sendo 
necessários 2 pontos 
de diferença para o fi-

nal de cada set.

A ASSOCIAÇÃO
A entidade Asso-

ciação Desportiva de 
Voleibol (ADV) foi cri-
ada formalmente em 
2018 através do Pro-
jeto de Lei Comple-

mentar 034/2018 na 
Câmara de Vereadores.

Porém desde 2009, 
o grupo tem desem-
penhado um papel fun-
damental na vida de 
jovens, os quais têm le-
vado o nome da cidade 
para outras regiões.

O Jogador coelhen-
se Lucas Gazzotto, de 
14 anos, que atualmen-
te representa o Santos 
Futebol Clube, foi con-
vocado para a Seleção 
Brasileira sub-15. O 
anúncio oficial da con-
vocação do zagueiro foi 
feito na segunda-feira, 
27 de março, pelo técni-
co Dudu Patetuci.

Ao todo, 26 atletas 
foram convocados para 
a primeira fase, que visa 
a participação no Cam-
peonato Sul-America-
no que será realizado 
em novembro. A partir 
de agora, todos os se-
lecionados irão treinar 
na Granja Comary, em 
Teresópolis/RJ, Região 
Serrana Carioca.

O Lucas é filho de 
Odécio José Gazzotto 
e Camila Rosa Gazzot-
to. O atleta começou a 
trajetória esportiva na 
escolinha da Prefeitu-
ra de Engenheiro Coe-
lho, quando estava para 
completar 7 anos.

Na época, os trei-
nadores eram o Nelsi-
nho Bosqueiro e o Fili-

pe Pinho. O jovem foi 
campeão da primeira 
Copa Berton da catego-
ria dele na cidade. E foi 
por meio dos amistosos 
que a escolinha de En-
genheiro realizava em 
municípios vizinhos 
que o Gazzotto começou 
a receber convites para 
disputar campeonatos 
na região.

Nesse período com-
petiu pela escolinha do 
César Sampaio, e logo 
após, participou de vá-
rios campeonatos pelo 
atlético paranaense. Em 
seguida foi chamado 
para fazer parte da base 
da Inter de Limeira sob 
o comando do Jaboti, 
Vinícius Duarte e Bruno 
Rosa.

Quando estava dispu-
tando um campeonato 
em Américo Brasilien-
se pela Inter, na época 
com 10 anos, recebeu o 
convite para fazer testes 
nas equipes do Santos, 
Fluminense e Atlético 
Paranaense. Foi apro-
vado nos três times, po-
rém, em comum acordo 
com seus pais, Lucas es-
colheu jogar pelo San-

tos.
Em 2021 foi campeão 

pelo Santos no Campe-
onato Paulista Cup sub 
-13; em 2022 foi vice-
-campeão do Paulista 
Cup sub -14 contra o 
Corinthians. E ainda 
em 2022 foi campeão 
da 27º Copa Votorantim 
na categoria Sub15.

Uma trajetória que 
começou há 8 anos com 
excelentes campanhas 
e, nesta semana, o jo-
vem Gazzotto, como é 
conhecido no Santos, 
foi convocado para fa-
zer parte da Seleção 
Brasileira de Futebol.

A Camila, mãe do jo-
gador, disse que todo 
esforço que o Lucas e a 
família fizeram juntos 
está valendo. “Estamos 
muito felizes e gratos a 
Deus por tudo que está 
acontecendo na cami-
nhada do nosso filho. 
Sabemos que é mais um 
degrau, que o caminho 
não é fácil, mas que com 
o trabalho, o esforço, a 
humildade e, princi-
palmente a fé, estamos 
no caminho correto. A 
rotina dele é bem can-

sativa, muitos treinos, 
jogos, cobrança, pres-
são, sendo que muitas 
vezes tem que renunciar 
ao lazer com os amigos, 
renunciar da família em 
partes e da adolescên-
cia, mas tudo isso vale 
a pena na busca do so-
nho”, disse a mãe feliz 
da vida e emocionada.

Orgulho é a palavra 
que define literalmente 
a gratidão que a Pre-
feitura de Engenheiro 
Coelho e a Secretaria 
de Esporte e Lazer têm 
pelo excelente desem-
penho do jovem Lucas 
Gazzotto.

Para nós, coelhen-
ses, é motivo de alegria 
saber que esse jovem 
começou a trilhar sua 
carreira na nossa esco-
linha, como também ser 
convocado para servir a 
Seleção Brasileira.

O jovem Lucas Gaz-
zotto é exemplo de moti-
vação e inspiração para 
todos, principalmente 
para nossas crianças.

Equipe de Assessoria 
de Comunicação da Pre-
feitura de Engenheiro 
Coelho

Jogador coelhense é convocado para atuar na 
Seleção Brasileira de Futebol Sub-15


